
 

 

 

 

Antrag 

Kreistag Sitzungsdatum: 08.10.2020 

 

 

Vorlage Nr.: 2035/14-20/LR/LS 

Tagesordnungspunkt     - öffentlich - 

Betreff: 

Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE vom 04.10.2020 

"Tagesordnungspunkt Verschiedenes" 

 

Antrag an den Kreistag auf Einführung eines TOP „Verschiedenes“ 

Sitzung am 8.10.2020 

 

Sehr geehrter Herr Landrat, 

sehr geehrte Damen und Herren,  

 

hiermit beantragen wir die Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages in der 

Weise, dass bei Sitzungen der Ausschüsse und Kreistage ein 

Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ sowohl im öffentlichen als auch im 

nichtöffentlichen Teil eingeführt wird.  

 

Damit soll die Möglichkeit geschaffen werden, unkompliziert im Rahmen der 

Sitzungen Informationen für alle Fraktionen auszutauschen und auch der 

Kreisverwaltung die Möglichkeit zu geben, kurzfristig Handlungsoptionen 

wahrzunehmen. Dieses Verfahren hat sich in den Kommunen des Kreises aus 

unserer Sicht sehr bewährt.  

Auch der Landschaftsverband Rheinland sieht bei seinen Sitzungen der 

Ausschüsse einen TOP „Verschiedenes“ vor. Insofern ist es für uns 

unverständlich, dass auf Ebene des oberbergischen Kreises dies nicht so 

gehandhabt wird. 

 

Aus unserer Sicht ist das bisherige Verfahren insoweit verbesserungswürdig, als 

dass es immer mal wieder Punkte gegeben hat, die einer Erwähnung Im Kreistag 

wert gewesen wären, für eine Anfrage oder ein Antrag jedoch nicht hinreichend 

bedeutet waren.  

Mehrere Versuche von uns, solche Themen unterhalb des TOP „Mitteilungen“ 

anzubringen, wurden uns in der Weise kolportiert, dass dieser Punkt 



ausschließlich „für Mitteilungen der Verwaltung“ vorgesehen sei... Dieses bisher 

durchgeführte Verfahren stellt im Übrigen ein offenkundiges Ungleichgewicht 

zwischen Verwaltung und den Fraktionen des Kreistages dar - so hatte ich es 

mindestens zweimal im Kreistag auch schon benannt. 

 

Wir hoffen sehr, dass diese Anregung beziehungsweise Erfahrung aus diesem 

Kreistag möglicherweise in der Geschäftsordnung des neuen Kreistages Eingang 

findet. 

 

 

Für Ihre Bemühungen herzlichen Dank.  

 

Mit freundlichen Grüßen,  

 

gez. Jürgen Simeth   

Stv. Fraktionsvorsitzender  
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